



GIPUZKOA



Y LA UNIÓN EUROPEA

BOLETÍN DE INFORMACIÓN nº 167

> Septiembre 2021



Fondo Europeo de
Desarrollo Regional (FEDER)
"Una manera de hacer Europa"

Eskualde Garapenerako
Europar Funtza (EGEF)
"Europa egiteko modu bat"

GIPUZKOA



DESTACAMOS

> La Diputación presentó “Gipuzkoa Deep Demonstration”, que convierte al territorio en proyecto piloto de transición ecológica, de la mano de la Comunidad de Innovación y Conocimiento Climate-KIC de la UE y otros agentes

Kirsten Dunlop, la directora de la red Climate-KIC, una de las puntas de lanza de la UE contra el cambio climático, visitó Gipuzkoa y participó en la presentación.

Gipuzkoa se va a convertir en un gran laboratorio como modelo de transición ecológica contra el cambio climático. La Diputación ha enmarcado el proyecto en su estrategia Etorkizuna Eraikiz de construcción de futuro.

En la iniciativa colaborará el Gobierno Vasco y la OCDE (Organización para la Economía, la Cooperación y el Desarrollo). De la mano del Gobierno Vasco, a su vez, participa la agencia medioambiental IHOBE. Como centros coordinadores se suman Lehendakari Aguirre Center, Arantzazulab o Debagoiena 2030.

Junto con la presentación se realizó una visita a otro de los grandes proyectos europeos medioambientales de Gipuzkoa, MUBIL, para la nueva movilidad sostenible. Junto con MUBIL o Arantzazulab, el resto de centros de referencia de la estrategia Etorkizuna Eraikiz participarán en Gipuzkoa Deep Demonstration. También la alianza vasca de investigación y tecnología BRTA.

El proyecto entronca con las estrategias para una Gipuzkoa y una Euskadi con mayor descarbonización, pero también con menor desigualdad social. “Gipuzkoa es ambiciosa, y queremos convertirnos en la vanguardia europea”, dijo el diputado general Markel Olano. Arantxa Tapia, Consejera de Desarrollo Económico, Sostenibilidad y Medio Ambiente del Gobierno Vasco, vinculó la iniciativa con el Pacto Verde Vasco (Basque Green Deal) inspirado en el Pacto Verde Europeo.

El diputado foral de Medio Ambiente, José Ignacio Asensio, aludió a otro ejemplo de proyecto aspirante a fondos europeos y ligado a la lucha contra el cambio climático, como es el corredor del hidrógeno, del cual forma parte la planta de fabricación de hidrógeno verde de Zubieta.

[\(+ información\)](#)



> **El diputado general pidió a la UE y sus estados medidas para que migrantes como el fallecido en el Bidasoa no arriesguen su vida, al hilo del curso “Gipuzkoa tras la Covid-19” que contó con reflexiones sobre la UE de Sami Naïr**

En su discurso de apertura del curso “Gipuzkoa tras la COVID-19: balance”, Markel Olano dirigió su mirada a la cuestión de las migraciones y mostró su "dolor e indignación" por el fallecimiento de un joven en agosto en aguas del río Bidasoa. "Los vascos ya sabemos lo que supone emigrar, huyendo de la pobreza, la persecución o la guerra", ha recordado, y ha pedido a Europa y a los estados que forman la Unión Europea "medidas estructurales" para que nadie tenga que poner en peligro su vida, "ni en el Bidasoa, ni en el Mediterráneo, ni en ningún otro sitio".

Tras la apertura, Sami Naïr ha ofrecido una conferencia inaugural. Político y pensador francés de origen argelino (1946), ha destacado como uno de los especialistas europeos más reconocidos en temas de inmigración, así como asesor del gobierno francés en políticas relacionadas con estos movimientos poblacionales. Doctor en Filosofía y Letras y Humanidades por la Universidad de Sorbona, en la actualidad es catedrático de Ciencias Políticas y director del centro Mediterráneo Andaluzí de la Universidad Pablo Olavide de Sevilla.

El pensador francés ha definido la pandemia como “un momento histórico” para la civilización humana, porque, por primera vez, “todos los pueblos afrontan un problema totalmente común”. “Nos da la imagen de una humanidad unida en la enfermedad”, ha apuntado. Sin embargo, según ha indicado, los “problemas” a los que se enfrentan las sociedades actuales “no proceden únicamente de la pandemia”, sino que cuentan “con raíces más profundas” y tienen mucho que ver “con la propia evolución de las democracias” en Europa y en todo el mundo, que están “en tela de juicio” no por la existencia de sistemas alternativos, sino de “su propia evolución”.

En su opinión, ante esta realidad, en el futuro será “fundamental aumentar la inversión pública”, así como “una gran política de relanzamiento para impulsar el empleo” a nivel europeo. “Los gobiernos locales han de vincularse estrechamente a la ciudadanía y demostrar que la democracia es una herramienta para el progreso para todas las personas, con una clara apuesta por la economía verde y el empleo”, ha completado.

[\(+información\)](#)



> La Diputación Foral y el Gobierno Vasco han firmado un protocolo para impulsar un Polo de Tecnologías Cuánticas, que complementará al proyecto Quantum, aspirante a los fondos europeos de resiliencia de Next Generation EU

La Diputación Foral y el Gobierno Vasco han firmado un protocolo general de actuación para impulsar conjuntamente el desarrollo de un Polo de Tecnologías Cuánticas en Gipuzkoa.

Ambas instituciones ya venían dando pasos en esta dirección, que se verán reforzados al amparo de esta colaboración. Uno de esos hitos es el proyecto 'Gipuzkoa Quantum', liderado por la Diputación Foral dentro de Etorbizuna Eraikiz, de la mano del BERC Donostia International Physics Center y la empresa Multiverse Computing, dos actores de referencia en los ámbitos investigador y empresarial ligados a estas tecnologías, respectivamente. 'Gipuzkoa Quantum' aspira a convertir el territorio en un Hub de innovación y desarrollo de empresas en tecnologías cuánticas.

Se trata de uno de los 16 proyectos estratégicos para la recuperación y transformación económica público-privados recogidos por el programa Euskadi Next para el fondo de recuperación y resiliencia Next Generation EU, dotado con 750.000 millones de euros.

Además, el Gobierno Vasco ha puesto en marcha la estrategia IKUR 2030 en el ámbito de la investigación de excelencia, con el objetivo del reforzar el tejido científico de Euskadi y alcanzar un posicionamiento internacional en nichos concretos. En esta estrategia Gipuzkoa es un territorio con una posición de liderazgo en el ámbito de las tecnologías cuánticas, a través de los centros DIPC, MPC y Nanogune.

Adicionalmente, en el marco de los planes complementarios de I+D+i que financiados con fondos europeos buscan reforzar las capacidades del sistema de ciencia, tecnología e innovación, el DIPC lidera el programa de actuación enmarcado en el ámbito de la comunicación cuántica.

[\(+ información\)](#)



> **Proyectos de la nueva movilidad: Cidetec trabaja en Spartacus, financiado por Horizon Europe; también en Mubil, aspirante a fondos Next; dos empresas de Gipuzkoa reciben los premios Mubil; otras recibirán ayudas de la Diputación**

Cidetec Energy Storage, con sede en Gipuzkoa, trabaja en mejorar las baterías de iones de litio, en el proyecto Spartacus, coordinado por el centro tecnológico alemán Fraunhofer. El proyecto cuenta con financiación de Horizon Europe, el marco estratégico de la UE para la innovación y tecnología estratégica y avanzada, para el período 2021-2027.

La función principal de Cidetec Energy Storage será la validación en sus instalaciones del polo de Electromovilidad Mubil, uno de los más completos de Europa en testeo de baterías, de los desarrollos obtenidos durante el estudio previo.

El centro guipuzcoano de investigación aplicada está alineado con el objetivo de alcanzar una Europa climáticamente neutra para 2050.

Mubil, por su parte, es uno de los proyectos estratégicos de Gipuzkoa presentados por la Diputación para aspirar a fondos de recuperación post-Covid-19 de Next Generation EU, que ha de aprobar la Comisión Europea.

En septiembre se han entregado los Mubil Mobility Awards o premios de movilidad Mubil, siendo agraciadas, entre otras, 2 entidades de Gipuzkoa, entre otras; se trata de la empresa Ecomagnet y la iniciativa Proven.

Por otro lado, también en septiembre se anunciaban las ayudas económicas de la Diputación a la nueva movilidad, con el programa "Smart Mobility Industry", con un total de 842.809 euros y 15 proyectos beneficiarios. Entre las entidades que trabajan en algunos de estos proyectos está precisamente Cidetec, así como Ecomagnet, junto con otras muchas.

(+ información - Spartacus)

(+ información –Mubil Awards)

(+ información –Ayudas Smart Mobility Industry)



> **El Congreso Internacional European sobre arquitectura y urbanismo recala en Donostia, en el marco de la Bienal Mugak de Arquitectura**

La Bienal Internacional de Arquitectura de Euskadi MUGAK, que se celebrará entre el 27 de octubre y el 30 de noviembre en las tres capitales vascas, acogerá en el Kursaal donostiarra los días 4, 5 y 6 de noviembre el foro entre sesiones del concurso European, una cita itinerante que cada dos años se celebra en una ciudad europea distinta y que acercará a Euskadi a 300 profesionales de la arquitectura y el urbanismo europeos.

Después de Bruselas (Bélgica) en 2017 e Innsbruck (Austria) en 2019 entre otras localidades, European llega a Donostia.

(+ información – European en Mugak)

(+ información –Mugak)



> VI Jornadas Europeas del Patrimonio 2021: 138 eventos para poner en valor el patrimonio cultural, con la vista puesta en la inclusividad, que desarrollan una iniciativa del Consejo de Europa y la Comisión Europea

Las VI Jornadas Europeas del Patrimonio 2021, bajo el lema Guztion ondarea, denok parte! (patrimonio de todas las personas, participemos todos y todas) pondrán el foco en la accesibilidad y la inclusión del patrimonio con 138 actividades en 31 municipios de toda Gipuzkoa.

La directora de Cultura de la Diputación Foral, Mari Jose Telleria, presentó las actividades organizadas por 70 entidades para este año.

La guía de eventos está disponible en la web de Gipuzkoa Kultura y en un catálogo en papel de actividades que está disponible en casas de cultura y museos a lo largo del territorio. También podrán consultarse todos los programas de la CAV en la página web <https://www.europako-ondarea.eus/>.

Las Jornadas Europeas del Patrimonio tienen como objetivo poner en valor la arquitectura, las manifestaciones artísticas, las tradiciones y las variadas habilidades de las distintas regiones que conforman Europa.

Se trata de una iniciativa del Consejo de Europa y de la Comisión Europea, siendo impulsadas en Euskadi por cada una de las Diputaciones Forales con el apoyo del Gobierno Vasco.

Por ejemplo, ha sido noticia en el caso de Zumaia la iniciativa "Cuentos del Mundo".

(+ información)



> Septiembre 2021



- > **El Ayuntamiento de Donostia está entre las entidades que han promovido actividades con motivo de la Semana Europea del Deporte, promovida por la Comisión Europea con el lema “Be Active”**

La Semana Europea del Deporte es una iniciativa de la Comisión Europea para promover el deporte y la actividad física en toda Europa. El tema central de la campaña es #BeActive, animando a todas las personas a permanecer activas durante esa Semana y a lo largo de todo el año.

Con motivo de la Semana, por ejemplo, los polideportivos de Donostia han dado acceso libre a piscinas y gimnasios a cualquier persona de Donostia, y en algunos se promovieron planes personalizados gratuitos de entrenamiento. También se planificaron más de 70 sesiones de diferentes actividades bajo techo.

(+información)



POLÍTICA DE COHESIÓN

> La Diputación ha valorado la buena marcha del proyecto ALERT sobre emergencias (2018-2022) que desarrolla con Aragón, Navarra y Pirineos Atlánticos con apoyo del POCTEFA, principal programa transpirenaico de la UE

La colaboración transfronteriza es uno de los elementos de la política de cohesión europea, y el principal programa para ello en los territorios fronterizos de los estados de Francia, España y Andorra es el POCTEFA, dependiente de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos. Tanto el programa como su entidad gestora fueron promovidas en dicho marco de colaboraciones interregionales de la UE, y en ella trabajan diferentes administraciones gubernamentales de los territorios fronterizos, además de las ya citadas: Diputación Foral de Gipuzkoa, gobiernos autonómicos o de departamentos del estado francés como es el de los Pirineos Atlánticos.

El programa POCTEFA de la Unión Europea tiene como objeto dar continuidad y fortalecer mediante la colaboración la integración económica y social de la zona transfronteriza. Con ese objetivo se fomentan y cofinancian los proyectos de colaboración que, concretamente, sean llevados a cabo por los agentes de ambos lados de los Pirineos y de la costa y que protejan un desarrollo inteligente, sostenible e integrador. Uno de los cinco ejes estratégicos de POCTEFA es la prevención y gestión de peligros, marco en el que precisamente se sitúa el citado proyecto ALERT.

Gipuzkoa valora positivamente la trayectoria del proyecto ALERT y apuesta por su continuidad. La iniciativa busca reforzar la gestión de emergencias transfronteriza. ALERT (Anticipar y Luchar en un Espacio común contra los Riesgos Transfronterizos) es una iniciativa para la colaboración entre los servicios con competencia en materia de emergencia, cuyo objetivo es hacer frente a las situaciones derivadas en aquellos casos en los que se precise de una respuesta rápida y efectiva. El proyecto fue puesto en marcha en 2018 para un periodo de cuatro años, de ahí que las partes implicadas hayan apostado por su continuidad.

Durante estos cuatro años de vigencia, el proyecto ALERT supone una inversión total de 3.399.274 euros, de los que Gipuzkoa ha aportado el 13%, 453.910 euros. El 65%, 295.042 euros, han sido financiados por Europa. En el caso de Gipuzkoa, ALERT ha permitido mejorar las intervenciones comunes entre los parques de bomberos de Irun y Hendaia en el ámbito urbano de la Eurociudad, caracterizada, a diferencia del resto de zonas que abarca el proyecto, por alta densidad poblacional, la presencia de núcleos industriales e importantes infraestructuras de comunicación, viarias y ferroviarias. Ha favorecido una gestión más eficaz de emergencias también en la zona de Jaizkibel.

(+información)



> **Ibil, pionera estatal en la recarga de vehículos eléctricos, participa en diversos proyectos con ayuda del programa Hazitek del Gobierno Vasco y el Programa Operativo 2014-20 del Fondo Europeo de Desarrollo Regional**

Aunque tiene su sede en Bizkaia, Ibil ha desarrollado y desarrolla importantes proyectos en Gipuzkoa. En diciembre de 2020, Ibil desarrolló y puso en servicio la primera estación de recarga a nivel estatal para vehículos eléctricos que incorpora almacenamiento de energía como respaldo. Se encuentra en una estación de servicio de Repsol situada en la N-1, a su paso por Tolosa.

Destacan hitos como el primer punto de recarga ultrarrápida para vehículos eléctricos de la Península Ibérica en 2019 y uno de los primeros en el sur de Europa. Este sistema supuso un gran avance para el uso del vehículo eléctrico al permitir el enlace Madrid-Francia a través de la frontera de Irun.

Es líder en tecnología y servicios de recarga para vehículo eléctrico gracias a la I+D, y forma parte de numerosos proyectos innovadores en pro de una transición energética limpia, que van desde varios Hazitek hasta colaboraciones con gigantes europeos.

Hazitek es uno de los grandes programas que financian la I+D colaborativa en Euskadi, y está insertado en el Programa Operativo 2014-20 del Fondo Europeo de Desarrollo Regional, de tal manera que el FEDER cofinancia sus proyectos al 50%.

En ese ámbito, son varios los proyectos Hazitek en los que participa. Por ejemplo, eMovlab, enunciado como la concepción y desarrollo de tecnología innovadora y nuevos negocios que permitan la transición de la industria vasca hacia el nuevo escenario de movilidad sostenible del futuro, manteniendo su liderazgo con nuevas capacidades industriales. Liderado por Petronor, junto a Ibil participan empresas de referencia en el sector como Ingeteam o Ekide y cuenta con el apoyo de varios agentes de la Red Vasca de Ciencia y Tecnología, como Cidetec, Tecnalia o ZIV I+D.

Otro de los proyectos en los que participa Ibil dentro del programa Hazitek es e-WASTE, centrado en la generación de un nuevo concepto de servicio electrificado de recogida de residuos urbanos con carga de acceso público e interoperable. Está basado en la investigación de nuevas técnicas de electromovilidad que darán como resultado un nuevo camión híbrido que utilizará algoritmos inteligentes para garantizar su funcionamiento 100% eléctrico en el interior de los núcleos urbanos, y en él participa junto a empresas como Irizar.

[\(+información\)](#)



> **Kimua da servicio a multinacionales de todo el mundo en manipulación de grandes cargas e innova con ayuda del programa Hazitek del Gobierno Vasco y el Programa Operativo 2014-20 del Fondo Europeo de Desarrollo Regional**

Kimua Group está especializada en ingeniería para la manipulación, elevación y transporte de grandes cargas. Principalmente sus clientes son de sectores como el 'wind onshore' y 'wind offshore', el ferroviario, las grandes instalaciones científicas, o el de la siderurgia. Cuenta con multinacionales como General Electric, Siemens o Nordex entre sus clientes, operando en países como Alemania, Francia, Estados Unidos, India, entre otros. De hecho, Kimua realiza más del 50% de su actividad en el extranjero.

Los servicios que ofrece la empresa con sede en Lizartza (Gipuzkoa) van desde el diseño y la fabricación de maquinaria, al renting y la formación en manipulación y trincaje.

Uno de los objetivos de Kimua es evolucionar hacia la digitalización, y gracias al programa Hazitek de SPRI, Kimua se ha visto envuelta en un proceso de servitización y digitalización de su actividad.

Hazitek es uno de los grandes programas que financian la I+D colaborativa en Euskadi, y está insertado en el Programa Operativo 2014-20 del Fondo Europeo de Desarrollo Regional, de tal manera que el FEDER cofinancia sus proyectos al 50%.

[\(+ información\)](#)



ESTRATEGIA UE 2024

> Los huertos de flores del monte Ulia de Donostia han recibido el premio al mejor "lugar reinventado" por parte de la Nueva Bauhaus Europea, el gran marco de creatividad asociado al Pacto Verde e impulsado por la Comisión Europea

Una iniciativa de Gipuzkoa, Uliako Lore Baratzak, o huertos de flores de Ulia, ha sido premiada con el Premio New European Bauhaus, y en concreto en la categoría de "lugares reinventados para reunirse y compartir".

Desde 2015, el antiguo vivero municipal de la falda del monte Ulia ha sido restaurado por miles de personas voluntarias. Se considera un proyecto de regeneración urbana y acción comunitaria agroecológica.

Los 20 premios han sido anunciados en el acto celebrado el 16 de septiembre por la Comisión Europea. Los «Premios de la Nueva Bauhaus Europea» se han concedido en diez categorías diferentes entre los 60 proyectos preseleccionados (entre ellos varios generados en Euskadi).

La Nueva Bauhaus Europea, anunciada por la presidenta de la Comisión Europea Von der Leyen en su discurso sobre el estado de la Unión de 2020, expresa la ambición de la UE de crear lugares, productos y formas de vida sostenibles e inclusivos. La iniciativa promueve un nuevo estilo de vida en el que la sostenibilidad se ajusta al diseño, con lo que se contribuye a acelerar la transición ecológica en diversos sectores de nuestra economía, como la construcción, el mueble o la moda, y en nuestras sociedades, así como en otros ámbitos de nuestra vida cotidiana.

Se ha de destacar que entre los socios estratégicos europeos de New European Bauhaus, la Comisión Europea ha seleccionado a 4 entidades vascas: Tabakalera, Conexiones Improbables, Bilbao Metropoli 30, así como "the Languages of Energy".

[\(+ información\)](#)



> La Diputación ha colaborado en el proyecto europeo YouCount de Deusto con otras entidades, para investigar, de la mano del alumnado, factores de integración de otros jóvenes llegados de fuera de la UE y en riesgo de exclusión

En septiembre se presentó YouCount de la mano de Orkestra, Instituto Vasco de Competitividad, y el área de Trabajo Social de Deusto, en el campus de Donostia donde ambas tienen sede. El proyecto trabaja factores de inclusión para jóvenes que no tienen la condición de ciudadanía europea por el momento.

El proyecto se coordina con otros países de Europa y diversas entidades mediadoras, entre ellas la Diputación Foral de Gipuzkoa. Loiola Etxea y Agintzari Zabalduz también asistirán en organizar grupos de 10 jóvenes, que anteriormente eran Menores Extranjeros No Acompañados (MENAs), con los que trabajará el alumnado investigador, al que se denomina "Young Citizen Scientists" (Científicos/as Jóvenes Ciudadanos/as). Esta interacción entre jóvenes es la principal innovación.

El objetivo general de YouCount es generar nuevos conocimientos e innovaciones para aumentar la inclusión social de los jóvenes en riesgo de exclusión en toda Europa a través de la ciencia social ciudadana juvenil co-creativa.

(+información)



> **La Directora General de Medio Ambiente de la Comisión Europea y su Servicio de Ciencia e Investigación intervinieron en el curso de verano “Cambio Climático y Transición Digital” impulsado por la Diputación Foral de Gipuzkoa**

El Departamento de Medio Ambiente de la Diputación Foral de Gipuzkoa analiza el potencial de las tecnologías digitales como instrumento de lucha contra el cambio climático. Con esta finalidad, el curso “Cambio Climático y Transición Digital” ha reunido a expertos y responsables institucionales que han expuesto su visión para hacer un correcto uso de unas tecnologías que se estima pueden llegar a reducir un 15% el total de las emisiones globales de CO2.

Ha intervenido la Directora General de Medio Ambiente de la Comisión Europea, Joanna Drake, que ha señalado la digitalización como una asignatura imprescindible para poder acelerar el cumplimiento de los compromisos de París y frenar los efectos del cambio climático. En la segunda jornada intervino, entre otros, Sven Schade, del Servicio de Ciencia e Investigación de la Comisión.

El diputado de Medio Ambiente, José Ignacio Asensio, ha expuesto las políticas que Gipuzkoa está abordando para afrontar el calentamiento y, simultáneamente, hacer de la transición ecológica una oportunidad de desarrollo sostenible que genere riqueza y empleo en el territorio. En este ámbito, ha destacado el impulso que se está dando a la transición energética con las comunidades y cooperativas energéticas y el proyecto de poner en marcha una planta en Zubieta que produzca hidrógeno verde, a partir de los residuos, en cantidad suficiente para alimentar la flota de Lurraldebus y avanzar, así, en la electrificación del transporte público.

En materia de economía circular, Asensio ha anunciado la creación de un polo especializado en el reciclaje del plástico y un centro de preparación para la reutilización y el reciclaje que permitirá aprovechar mejor los materiales procedentes de los residuos. Estos proyectos constituyen la base para “duplicar las cifras de la economía verde en Gipuzkoa y alcanzar los 10.000 empleos en 2030”.

Se trata de algunas de las iniciativas forales presentadas de cara a obtener fondos de recuperación del macroprograma Next Generation EU de la Comisión Europea.

[\(+ información\)](#)



> **Donostia ha planteado proyectos por valor de 24 millones para su financiación por el programa Next Generation EU, destacando los de movilidad sostenible, turismo, infraestructuras o digitalización, entre un total de 40 propuestas**

En su solicitud formal han tenido cabida el transporte urbano, el desarrollo de zonas de bajas emisiones, entre otras políticas que ayudarán a luchar contra el cambio climático.

La petición se hace a través de los ministerios de Movilidad y Transportes, y de Industria y Turismo; coordinará el proceso la agencia de desarrollo municipal Fomento de San Sebastián, junto con los departamentos municipales correspondientes.

Estos ministerios emiten las convocatorias aprobadas por la Comisión Europea de acuerdo con los ambiciosos objetivos de doble transición ecológica y digital que se plantean para Next Generation EU, un plan sin precedentes que pretende no sólo la recuperación posterior a la pandemia, sino también una transformación revolucionaria de las infraestructuras y economía de Europa.

(+información)



> **Semana Europea de la Movilidad Sostenible, Saludable y Segura: la Diputación impulsó, entre otras iniciativas, un curso con presencia de un responsable de movilidad de la Comisión Europea, abordando el plan Next Generation EU**

La Diputada de Movilidad y Ordenación del Territorio, Rafaela Romero, presentó en rueda de prensa el conjunto de actividades previstas para Gipuzkoa con motivo de la Semana Europea de la Movilidad Sostenible, entre el 16 y el 22 de septiembre. Una iniciativa a nivel europeo dirigida a sensibilizar sobre los beneficios del uso de modos de transporte más sostenibles, a la que se suman entidades públicas y privadas de todo el continente.

El tema elegido por la Comisión Europea para la campaña de 2021 es la movilidad “sostenible, saludable y segura” y su lema es “por tu salud, muévete de forma sostenible”, en una edición en la que se ha querido poner el foco sobre la salud, tanto física como mental, y su vinculación con las formas de desplazarnos que elegimos.

Entre las acciones organizadas por el departamento de Movilidad y Ordenación del Territorio se enmarca el curso de verano de la UPV/EHU “Movilidad sostenible, sostenibilidad de la movilidad” que se celebraba en el Palacio de Miramar, con la presencia entre otros, de Peter Szatmari, Responsable de políticas de la Dirección General de Movilidad y Transportes (DG Move) de la Comisión Europea. Romero indicaba que “se profundizará en la financiación del transporte público, abordándola desde un marco europeo, con un especial foco en los fondos NextGenEU”.

También, bajo el lema “nos movemos por tu salud” se diseñó una acción de la Semana de la Movilidad dirigida a las profesionales de la salud, una oferta de salidas guiadas en bicicletas eléctricas desde los complejos hospitalarios de Zumarraga, Irun, Donostia / San Sebastián y Eibar. Las participantes realizaron una ruta ciclista con inicio en cada complejo hospitalario y a través de una visita guiada interpretada y diseñada exclusivamente para cada localidad, recorrieron diferentes puntos del municipio. Las visitas guiadas han sido diseñadas en base a la metodología avalada por la Asociación Europea para Interpretación de Patrimonio (Interpret Europe).

La Diputación también planteó el concurso audiovisual en redes sociales “L@s jóvenes se mueven” con Mondragón Unibertsitatea, para movilizar a usuarias y usuarios de la tarjeta MUGI de 14 a 25 años.

(+información - curso)

(+información – acción sobre salud y mujer)

(+información – acción para la juventud)



> EIT Manufacturing, la división de fabricación del Instituto Europeo de Tecnología, que tiene en Donostia una de sus 5 sedes, promueve colaboraciones interestatales de las startups con las grandes empresas

En el mes de septiembre ha sido noticia cómo EIT Manufacturing favorece la internacionalización de startups o empresas innovadoras de reciente creación. Lo hace desde todas sus sedes, incluida la de Donostia, que actúa en el entorno de Portugal, España y Francia. Dispone de una división de emprendimiento (Creación de Negocios). Promueven un programa de creación (Create) pero también otro de aceleración de startups existentes (Accelerate). El apoyarse en las otras sedes de EIT Manufacturing en Alemania, Austria, Italia y Suecia, ayuda a las colaboraciones internacionales.

Se ha creado también una competición llamada BoostUp!Bridge, donde una startup de un estado de la UE ha de resolver un reto tecnológico con una gran empresa de otro estado.

La sede donostiarra colabora con grandes empresas vascas y ya ha apoyado a diversas startups desde su implantación en nuestro territorio en 2019.

[\(+información\)](#)



> Septiembre 2021



> **EIT Food, la división agroalimentaria del Instituto Europeo de Tecnología, celebró en Donostia el III. encuentro Food FUN&FAN, en torno a las startups e innovaciones del sector, contando con la dirección de Innovación del BEI**

La división sur del Instituto tiene su sede en Euskadi, y esto está favoreciendo que entidades vascas se encuentren cerca del núcleo de una red de gran potencial.

El nombre del evento procede de los conceptos Food (comida), Fun (diversión) y FAN (siglas de Food Accelerator Network o Red Aceleradora Alimentaria)

Se ha realizado en colaboración con diferentes agentes, entre ellos la Universidad de Deusto y su red de inversión "Crecer+". Diferentes startups tuvieron su oportunidad de presentarse y aumentar su red de contactos.

Asistió al evento la directora de Innovación del Banco Europeo de Inversiones.

(+información)



> **El informe anual de Good Food Institute ha destacado a Biotech Foods, con sede en Donostia, y los 2,7 millones obtenidos de Horizon 2020 de la UE para avanzar en el proyecto Meat4All sobre carne cultivada**

Biotech Foods participa con otras 7 empresas del estado en un proyecto financiado por el ministerio de Ciencia para avanzar en la investigación de la carne cultivada. Biotech Foods elabora la carne. «Estamos haciendo el escalado de la producción industrial para llegar a obtener cantidades que nos permitan lanzar el producto al mercado una vez sometido a la regulación europea. Nuestro proceso completo tarda un mes. No tenemos que esperar el tiempo de crecimiento de un animal que se sacrifica a los 24 meses», cuenta Iñigo Charola, CEO de Biotech Foods.

La Unión Europea, por ahora, no cuenta con una normativa específica para comercializar la carne cultivada. Sin embargo, sí existen canales para que la Comisión Europea apruebe su comercialización. Hay un cauce para gestionar el salto de la investigación a la puesta al consumidor. Su encaje legal pasa por la aprobación como nuevo alimento, a través del artículo 3 del reglamento 2283 de 2015 que prevé los alimentos constituidos a partir de cultivos celulares.

[\(+información\)](#)



> **Basque Culinary Center, preseleccionado para los Premios European Enterprise Promotion Awards, EEPA 2021, en la categoría de promoción del espíritu empresarial**

En 2021 se cumple el 15 aniversario de los premios de promoción de empresa europea EEPA.

Han participado este año más de 200 candidaturas de 28 estados. Los coordinadores estatales eligieron luego 47 de cara a su evaluación por el Jurado de EEPA. Hay un máximo de dos por estado en la fase estatal.

El Jurado dedicó 3 horas a elegir los ejemplos empresariales de apoyo a pymes más inspiradores, innovadores, creativos y apasionados.

La ronda final será el 16 de noviembre en Portoroz, Eslovenia, en la Asamblea de pymes 2021 (SME Assembly).

Los ganadores se anunciarán en una ceremonia especial de "Premios a la Promoción de Empresa Europea (Pequeña y de Mediana Capitalización)".

En la categoría 1, de promoción del espíritu empresarial, se premia a los proyectos "Acción Culinaria" o "Culinary Action" del Basque Culinary Center, al "Centro para la Creatividad" de Eslovenia, y al proyecto llamado "Semanas de Concienciación Juvenil", de Francia.

Otras categorías premian la inversión en habilidades, la mejora del ambiente de negocios, la transición digital, la internacionalización, la sostenibilidad y la responsabilidad social e inclusividad.

Los premios suponen una oportunidad para que estos proyectos se presenten en el ámbito europeo.

[\(+información\)](#)



DOCUMENTOS DE INTERÉS

- > **Eurobarómetro: El optimismo sobre el futuro de la UE, en sus niveles más altos desde 2009**

(+información)

- > **Eurobarómetro: la ciudadanía de la UE apoya firmemente la ciencia y la tecnología**

(+información)

- > **Plan renovado contra el tráfico de migrantes**

(+información)

- > **Informe del comercio agroalimentario en 2020**

(+información - noticia)

(+información - informe)



> Septiembre 2021



> **Informe de prospectiva estratégica de 2021: mejorar la capacidad y la libertad de acción de la UE a largo plazo**

(+información - noticia)

(+información - informe)

> **Comunicación sobre la Nueva Bauhaus Europea: nuevas acciones y fondos para unir la sostenibilidad al estilo y a la inclusión**

(+información - noticia)

(+información - comunicación)



CONVOCATORIAS EUROPEAS

> Oficina Europea de Propiedad Intelectual. Prediagnósticos de propiedad intelectual para pymes. Ayudas para pago de tasas de registro de marcas y diseños. GR/001/21

- Servicio 1: servicio de prediagnóstico de la propiedad intelectual («IP Scan») por parte de oficinas europeas especializadas
- Servicio 2: ayuda para pago de tasas de solicitud básicas para protección de marcas, dibujos y modelos, por parte de sistemas de registro estatales, regionales o europeos.
- Presupuesto: 20 millones de euros

[\(+ información\)](#)

> Programa LIFE – Subvenciones al funcionamiento ordinario de entes sin fines de lucro activos en medio ambiente, naturaleza, acción climática o energías limpias. LIFE-2021-NGO-OG-SGA

- Refuerzo de la participación de la sociedad civil en el diálogo político y aplicación de los objetivos de subprogramas LIFE: energía limpia, naturaleza, medio ambiente y clima.
- Estas subvenciones llamadas “de funcionamiento” entre el programa y los beneficiarios, se distinguen de otras más generales o de arranque entre ambas partes, llamadas “de acuerdo marco”.
- Presupuesto global: 12,37 millones de euros

[\(+ información\)](#)



> Septiembre 2021



> Red europea EURES de cooperación de servicios de empleo. Esquema de movilidad focalizado o TMS. Vacantes profesionales de difícil cobertura. POLÍTICA SOCIAL ESF-2021-EURES-TMS

- Mejora de servicios de entidades de la red. Fomento de consorcios. Abordaje del mercado y la escasez de competencias de ciertos sectores. Facilitación de la movilidad.
- Presupuesto: 13,87 millones de euros

[\(+ información\)](#)

> Programa LIFE. Subvenciones de acuerdo marco entre el programa y organizaciones sin fines de lucro activas en medio ambiente, naturaleza, acción climática o energías limpias. LIFE-2021-NGO-OG-FPA

- Refuerzo de la participación de la sociedad civil en el diálogo político y de su aplicación de los objetivos de subprogramas LIFE: de naturaleza, energía limpia, medioambientales y climáticos.
- Estas subvenciones llamadas “derivadas del acuerdo marco” entre el programa y los beneficiarios, se distinguen de otras adicionales entre ambas partes, llamadas “de funcionamiento”.
- Presupuesto: 37,11 millones de euros

[\(+ información\)](#)

> Creative Europe – Ayudas para la mayor proyección transestatal de obras literarias europeas, incluidos los idiomas minoritarios. CULTURA CREA-CULT-2021-LIT

- Esta acción apoyará proyectos que traducirán, publicarán, distribuirán y promoverán obras de ficción. Proyección transestatal de las obras. Diversidad y apoyo a idiomas minoritarios.
- Presupuesto: 5 millones de euros

[\(+ información\)](#)



> Septiembre 2021



> **Red europea EURES de cooperación de servicios de empleo. Ayudas para asociaciones transfronterizas entre entidades de la red, para la cooperación en cuanto a movilidad de personas trabajadoras y en materia de interlocutores sociales. POLÍTICA SOCIAL ESF-2021-EURES-CBC**

- Consta de 3 ramas de ayudas:
 - para asociaciones entre entidades en general,
 - para actividades con ciertos países europeos de fuera de la UE,
 - y para la cooperación de interlocutores sociales (sindicales, etcétera).
- Presupuesto: 10,6 millones de euros

[\(+ información\)](#)

> **Fondo Social Europeo. Subvenciones de funcionamiento anuales (para 2022) para apoyar las redes de entidades de apoyo financiero y microfinanciación de empresas sociales. POLÍTICA SOCIAL ESF-2021-OG-NETW-NGO-SGA**

- Refuerzo a la actividad de las entidades, intercambio de buenas prácticas, sensibilización.
- Mejora de la comunicación con empresas y microempresas sociales y otras entidades de apoyo a estas.
- Desarrollo y gestión de información sobre este ámbito.
- Presupuesto: 11,5 millones de euros

[\(+ información\)](#)

> **Programa CERV, Ciudadanos Igualdad Derechos y Valores. Subvenciones operativas anuales 2022 para apoyar a las redes de la UE activas en el área de los derechos de las personas con discapacidad. CERV-2021-DISA-OG-SGA**

- Aplicación del principio 17 del pilar europeo de derechos sociales,
- la Estrategia europea para los derechos de las personas con discapacidad 2021-2030
- y la Convención de las Naciones Unidas sobre los derechos de las personas con discapacidad.
- Presupuesto: 5,8 millones de euros

[\(+ información\)](#)

Web "FONDOS EUROPEOS EN GIPUZKOA"